

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Número 14.872

FRANQUEO
CONCERTADO

Lunes 2 de Mayo de 1938
Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
20 CENTIMOS

ELF. 1533
PARTADO 13

EL 2 DE MAYO, JORNADA DE LA INDEPENDENCIA, RESISTIR CON EL MISMO CORAJE DE NUESTROS ANTEPASADOS nos SEÑALA un CAMINO TRIUNFAL

2 DE MAYO 1808... Madrid, su pueblo entero, hombres, mujeres y niños, llenos de un furor glorioso, se alzan contra los invasores y luchan con fervor patriótico contra un enemigo mil veces más potente, que llegaba después de atravesar Europa, entera conquistando, dominando y sometiendo.

El 2 de Mayo 1808, señala la iniciación de la resistencia y la reconquista por el pueblo de una España destruida, repartida y vendida, por sus tiranos y verdugos.

2 DE MAYO 1938... España entera alzada contra el invasor extranjero, lucha con más energía, con más coraje, con más voluntad de vencer que nunca para, resistiendo hoy, iniciar pronto la reconquista de nuestra patria vendida por los traidores y los renegados.

¡SOLDADOS! Dignos hijos de los héroes de Zaragoza y Gerona, resistid las avalanchas del enemigo con la misma empuñadura que aquellos defendían sus ciudades!

¡CASTELLONENSES! La Historia recuerda nuestro heroísmo y nuestro amor a la Independencia y a la Libertad.

Hoy, 2 de Mayo 1938, Castellón, España entera, encendida de aquel sagrado fervor que abrasaba a sus antepasados, se yergue indomable, invencible, alta, en inmensa muralla de resistencia sobre la que se estrellan las acometidas de moros, italianos y alemanes, invasores repugnantes que quieren esclavizarnos!

¡ESPAÑOLES! Seamos dignos de aquel glorioso Dos de Mayo, resistiendo, luchando, muriendo, para salvar a nuestra Patria invadida, para aplastar y expulsar al invasor, para vencer a la traición y reinar íntegra nuestra grande y gloriosa España independiente y libre!

¡ESPAÑOLES! ¡CASTELLONENSES! En esta hora grandiosa que nos marca el destino de la Patria, para defenderla, para salvarla de las garras del fascismo internacional, acatamiento al Gobierno de Guerra y de Unión Nacional, cumpliendo sus órdenes como ciudadanos dignos, como españoles honrados; Movilización de todos los hombres útiles para el Ejército y la Fortificación; Intensificación de la producción; Incorporación de la mujer al Trabajo.

¡Españoles! ¡Resistencia! ¡Resistir es vencer!
¡Viva el Gobierno de Guerra y de Unión Nacional!
¡Viva el Ejército Popular!
¡Viva España Independiente y libre!

Participación de las mujeres en la guerra de la Independencia Figuras y hechos

La Guerra de la Independencia fue una lucha en que intervino el pueblo en masa, para expulsar los ejércitos extranjeros. Hombres, mujeres, artesanos, estudiantes, obreros, campesinos se levantaron en armas para defender la dignidad de la Patria que las clases altas y los gobernantes entregaban al extranjero. Los nombres de Agustina de Aragón, de Manuela Sancho, son los de todas las madres españolas, de todas las mujeres de España que comprendían su deber de patriotas defendiendo con sus pechos desnudos los poblados y las ciudades sitiadas. Sin armas, sin cañones, sólo con la sangre limpia del deber de todo español honrado; sólo con el pecho desnudo y la mirada alzada, llameante de ira...

Pocos son los nombres de España y la Historia conocen de aquellas mujeres del 2 de Mayo y de los sitios heroicos de Zaragoza y Gerona. Saben solamente que en el 2 de Mayo muchas intervinieron con igual brío que los varones, majas, manolas, menestralas, etc. El sacrificio calló los nombres.

El sitio de Zaragoza es el que nos ha legado tres o cuatro figuras de inmortalidad perenne que, desde balcones, terrados, etc., lanzaban piedras, aceite hirviendo, y cuanto tenían contra los invasores.

Agustina de Zaragoza o de Aragón intervino en la defensa del Portillo de Zaragoza. Tal estrago hubo, que

nadie osaba reemplazar a los muertos; Agustina, entonces, moza del pueblo, de 22 años, que era portadora de municiones, al ver el desánimo de los hombres, corrió al peligroso punto y cogiendo la mecha encendida de un artillero que yacía por el suelo, puso fuego a la pira. Todos se animaron ante la proeza de la mujer y se reanudó el fuego. Palafox la premió con un grado militar y una pensión vitalicia.

Casta Alvarez, que con una bayoneta al extremo de un palo, acudía siempre a los puestos de mayor peligro.

Manuela Sancho, heroína en la defensa del Convento de San José, cayó gravemente herida.

Consuelo Azlor, condesa de Bureta, durante el sitio de Zaragoza, sintió palpitante en su pecho el entusiasmo patriótico; entregó al general Palafox toda su fortuna y ella misma animó al pueblo a luchar contra el enemigo, interviniendo personalmente en los combates. Delicada, de belleza extraordinaria, supo resistir las penalidades de la lucha.

RESISTIR ES VENCER!

Independencia!

Españoles:
Que nos quitan nuestra tierra.
Mantén el suelo de España
sueñas garras extranjeras.
Nuestras islas, nuestros puertos,
se cotizan en las ferias
Nada cuenta nuestra historia.
Nuestra patria nada cuenta.
Italianos y alemanes
se disputan nuestra presa,
se reparten nuestra carne
con zarpazos de pantera.
Lloran los ríos de España,
y la costa brava tiembla,
y el espinazo del monte,
y el regazo de la vega.
Los hombres, firme la planta,
dura la mirada ciega,
ambisten como los toros,
contra la gente de fuera.
Que ya la guerra civil
es guerra de Independencia.
¡Viva España!
¡Viva España nuestra y nuestra!
Españoles:
¡Que nos quitan nuestra tierra!
PEDRO GARFAS.

La orden es terminante. Fie
ne que ser puesta en curso
toda nuestra capacidad de
sacrificio.

Con mucho o poco material,
con pan o sin pan

RESISTIR!

Una entrevista con el alcalde de Castellón

“Los inmensos recursos que pueden extraerse de nuestro pueblo encontrarán su máxima eficacia con esta receta: acatamiento absoluto al Gobierno y a sus órganos representativos” -- dice Amadeo Ribó

Hemos visitado al alcalde de Castellón, camarada Amadeo Ribó, para conocer su pensamiento sobre los problemas más vivos que tiene planteados nuestro pueblo en relación con la guerra. A las preguntas que le hemos formulado ha respondido, amablemente, de esta manera:

—Teniendo en cuenta la tradición democrática de los Ayuntamientos de España y el papel que jugaron en la guerra de la Independencia, cuáles son, a su entender, las tareas más inmediatas que debe realizar el Ayuntamiento de Castellón en la defensa de la capital y de nuestra provincia?

—Según su pregunta, parece que el Ayuntamiento de Castellón o los demás en su caso puede tomar por sí medidas de defensa no ya de la capital sino incluso de la provincia. En realidad, la fórmula sería: en cada sitio un Hombre (así, con mayúscula) y un Hombre para cada si-

Una nota del Gobernador Civil El día 1.º de Mayo -- dice -- fué para Castellón un día de trabajo febril y de combate»

En el día de hoy el pueblo de Castellón conmemoró la gloriosa fecha del Primero de Mayo trabajando intensamente y con más entusiasmo que nunca.

Todo el pueblo, lo mismo obreros, mujeres, ancianos que niños, especialmente las mujeres, desde las primeras horas de la mañana hasta las últimas de la tarde, se dedicó a la tarea de retirar de las calles de la capital los numerosos montones de tierra acumulados con motivo de la construcción de cientos de refugios en estos últimos días.

Miles de carros, a las siete de la mañana, conducidos por sus propios dueños, que de una manera espontánea y voluntaria se ofrecieron para trabajar y ayudar a esta magnífica labor, que ha sido orgullo de Castellón, empezaron a desfilar por las calles de la ciudad sin interrumpir su labor ni un solo momento, a pesar de los continuos toques de alarma por los paseos que la aviación fascista realizó sobre esta capital, los cuales lejos de desmoralizar, como sin duda se proponían los piratas del aire que tripulaban los aparatos, sirvieron para que todo el pueblo redoblará su esfuerzo con más fervor, con mayor entusiasmo y abnegación. El día Primero de Mayo fué para Castellón un día de trabajo febril y de combate.

El Gobernador civil, que comprobó personalmente la actividad del pueblo y la moral que ponían todos en el trabajo, expresa con orgullo su satisfacción y felicita a este pueblo digno y heroico, que es capaz de los mayores sacrificios para vencer en la lucha contra los invasores. Expresa también su más sincero agradecimiento y felicita calurosamente al señor Comandante militar de la Plaza, Frente Popular, Ayuntamiento y demás autoridades civiles y militares, que de una manera tan brillante y efectiva colaboraron para que se pudiese llevar a cabo este gran trabajo que sobrepasó los cálculos de todos. Felicita también de una manera especial, a las heroicas mujeres antifascistas de este pueblo, de raíces liberales, que trabajaron en esta jornada de una manera muy destacada, demostrando que son capaces en la lucha por la defensa de la democracia, cuando se les abren las puertas de talleres y fábricas, de hacer los mayores sacrificios como hoy hacen los hombres.

En pueblos como Castellón, el Gobierno tiene el más firme apoyo en la lucha para expulsar al invasor de nuestra patria.

Castellón 1.º de Mayo de 1938.

El Gobernador Civil,
FERNANDO RODRIGUEZ.

(Pasa a la cuartaplana)

¡Como en 1808, el heroísmo y el sacrificio del pueblo, salvarán la Independencia Nacional!

Cómo refiere Galdós el 2 de Mayo de 1808 en Madrid

El glorioso patriarca de nuestra literatura contemporánea, Benito Pérez Galdós, ha descrito con frases magistrales algunos de los episodios del 2 de Mayo. Veámoslo:

"Cada cual corría a su casa, a la ajena, o a la más cercana en busca de un arma, y no encontrándola, echaba mano de cualquier herramienta. Todo servía, con tal que sirviera para matar. Habíase propagado la insurrección como se propaga la llama en el bosque seco azotado por impetuosos vientos. La irrupción de gente armada viniendo de los barrios bajos era considerable: hombres y mujeres, enjambres de chicos y hasta algunos viejos.

Aquella lucha no se parecía a ninguna peripécia de los combates ordinarios. Los extranjeros se defendían con su certera puntería y sus buenas armas; pero no contaban con la multitud de brazos que les ceñían por detrás y por delante como nejos de un inmenso pulpo; ni con el incansable plinchar de millares de herramientas, esgrimidas contra ellos con un desorden y una multiplicidad semejante al de un ametrallamiento a mano.

La lucha, mejor dicho, la carnicería era espantosa en la Puerta del Sol. Cuando cesó el fuego y comenzaron a funcionar los caballos, la guardia polaca, llamada "noble", y los famosos "mamelucos" cayeron a sablazos sobre el pueblo.

Los madrileños que dirigieron sus tiros contra los "mamelucos", formaban una especie de retaguardia o reserva, porque los verdaderos y más aguerridos combatientes eran los que luchaban al arma blanca entre la caballería. También de los balcones salían muchos tiros de pistola y gran número de armas arrojadas, como tiestos, ladrillos, pucheros, pesas de reloj, etc. Y mientras que desde las ventanas y desde la calle se hacía fuego, las manolas les atacaban navaja en mano, y las mujeres clavaban sus dedos en la cabeza del caballo, o saltaban, saliendo por los brazos al jinete. Este recibía auxilio, y al instante acudían dos, tres, diez, veinte, que eran atacados de la misma manera, y se formaba una confusión, una mezcla horrible y sangrienta que no se puede pintar.

Invadieron la casa, ocupándola desde el piso bajo a las buhardillas; por todas las ventanas se hacía fuego. En el piso segundo, un padre anciano, sosteniendo a sus dos hijas que medio desmayadas se abrazaban a sus rodillas; nos decía: "Haced fuego; coged lo que convenga. Aquí tenéis pistolas; aquí tenéis mi escopeta de caza. Arrojad mis muebles por el balcón y perezcamos todos, y húndase mi casa si bajo sus escombros ha de quedar sepultada esa canalla. ¡Viva España! ¡Muera Napoleón!". "Quemad las puertas y arrojadlas ardiendo a la calle! ¡Animo hijas mías. No lloreis. En este día el llanto es indigno aun entre las mujeres. ¡Viva España! ¡Vosotras sabéis lo que es España? Pues es nuestra tierra, nuestros hijos, los sepulcros de nuestros padres, nuestras casas, nuestros ejércitos, nuestra riqueza, nuestra historia, nuestra grandeza, nuestro nombre. Pues todo eso nos quieren quitar.

Negrete; un Capitán General nominal de Madrid dependiente de la Junta fantasma, que aparentemente gobernaba, dió orden a las tropas

del Ejército Nacional para que no tomaran parte en la lucha contra los franceses. En el cuartel de voluntarios de San Bernardo, a pesar de las órdenes del coronel, el teniente Ruiz al frente de treinta soldados se incorpora a la insurrección. El oficial de Artillería Pedro Velarde al grito de "¡Vamos a batirnos, a vengarnos, a luchar por el honor de España!" Se une también al pueblo en armas. Llegan al Parque de Artillería. Daoíz, que está al mando de los pocos soldados españoles que hay en él, se adelanta y pregunta a su compañero Velarde:

—¿En virtud de qué órdenes toma usted estas disposiciones?—y Velarde replica:

—¡En este momento defendiendo la independencia nacional!

Daoíz, luego de apretar fuertemente la mano de su compañero, abre las puertas del Parque y distribuye fusiles, sables y cartuchos a los paisanos.

(De "El 2 de Mayo" de Galdós).

El Gobernador obsequia a los refugiados

En la mañana de hoy, el gobernador, en compañía del alcalde y presidente del Comité Provincial del Frente Popular, visitó los refugios de la capital, obsequiando a las mujeres, niños y ancianos albergados en los mismos con dos latas grandes de leche en polvo, capaz para hacer 500 litros de leche.

El gobernador se dirigió a los refugiados, recordándoles las fechas gloriosas del 1 y 2 de Mayo de 1808 y la relación que estas efemérides guardan en los momentos actuales, exhortándoles a que por todos los medios contribuyan en la lucha por la independencia de la Patria.

Los refugiados quedaron muy agradecidos al obsequio del señor gobernador, prometiendo cada cual cumplir con su deber.

CONSEJO MUNICIPAL. Conativos pro Hospital Provincial

El Consejo Municipal de Useras ha hecho un donativo de 500 pesetas para contribuir a los gastos que ocasionen la reparación del Hospital Provincial.

Puebla de Arenoso, también con el mismo fin, ha abierto una suscripción que encabeza con 75 pesetas, dando un plazo de quince días a los partidos y sindicatos para ver lo que entre sus afiliados y pueblo en general se puede recoger para mandarlo a este Consejo Provincial.

El 1 de Mayo y el ejemplo magnífico de las mujeres de Castellón

Fue un espectáculo admirable el que pudo observarse ayer en las calles de Castellón. Sus mujeres, interpretando en todo su valor la fiesta del Primero de Mayo, no sólo no regatearon su esfuerzo en el trabajo, sino que se afanaron más de lo que vienen haciéndolo, en la construcción de los refugios, en limpiar la ciudad de esos montones de tierra que le daban un aspecto triste y desolante del que en estos momentos debe de tener y tiene.

No podemos dejar pasar inadvertido este hecho que tanto dice en favor de las mujeres de esta provincia y que es además la promesa de estar dispuestas a realizar cuanto de ella se precise a fin de poner una barrera infranqueable al invasor.

La actitud de ayer de las mujeres castellonenses puede compararse con la de las mujeres de España en la fecha del 2 de Mayo de 1808 defendiendo su independencia, con la de las mujeres madrileñas que en los primeros días de noviembre del 36, ayudaron con su esfuerzo físico a sus compañeros para impedir la entrada en su querida capital de las hordas de Hitler y Mussolini y con su temple y elevada moral lanzaron el grito de NO PASARAN. Este mismo grito lo dieron ayer las mujeres de Castellón con su esfuerzo, lo mantienen hoy con la misma fuerza y lo harán realidad mañana, si es preciso.

Adelante, mujeres de Castellón, no desmayéis, seguid por el camino que os habéis trazado!

Así nos lo exige a todos el anhelo ferviente de que nuestra España no sea nunca colonia de los que quieren someterla.

En la zona facciosa es punitivo tener publicaciones extranjeras

París. — Comunican de Burgos que el "gobierno" de los rebeldes, poniendo en práctica su plan obscurantista, ha prohibido en todo el territorio que sojuzga la circulación de libros, revistas e impresos procedentes del extranjero sin previa autorización del ministro de la gobernación. Por otra parte, y respecto a dichas publicaciones extranjeras que posean los particulares, aunque sean de fechas remotas, habrán de presentarse a la censura en un plazo no superior a un mes, amenazándose con graves penas. Transcurrida la fecha señalada serán considerados como documentos comprometedores si no han sido revisados.

Los importantes actos de Frente Popular celebrados ayer en la provincia

Con extraordinaria animación se celebraron ayer por los pueblos de esta provincia y los de Teruel, los actos organizados por el Frente Popular y el Comisariado del Ejército de Maniobras.

En todos los pueblos acudió el vecindario en masa, aplaudiendo a los oradores, los cuales expusieron clara y categóricamente el significado de nuestra guerra y las tareas que la población civil tiene que realizar como más urgentes, para ayudar al Gobierno de Unión Nacional y para prestar la obligada colaboración a los soldados que en los frentes de lucha entregan su sangre por la libertad de todos los pueblos de España.

Los efectos logrados en estos actos fueron de gran provecho para la causa, imprimiendo mayor fortaleza en el ánimo de todos los ciudadanos, que se manifestó bien patente en las demostraciones que en una y otra parte se hicieron.

He aquí los oradores que intervinieron y pueblos donde actuaron:

En Borriol, Villafamés y Puebla Torresa, hablaron los camaradas Vi-

cente Artero, Sandallo González, Josefina Romero, un oficial, un Comisario y un soldado del Ejército de Maniobras.

En Benicassim, Oropesa y Cabanes, Loal Mañá, Manuel Palomo, Manuel Fábrega, José Navarro, un oficial, un Comisario y un soldado.

En Moró, Benlloch y Torre Eudomenech, Rosa Giner, Rubió, Rafael Huerta, un oficial, un Comisario y un soldado.

En Iglesuela del Cid, Villafranca y Portell de Morella, Rosa Diaz, Ferrero, Antonio Muñoz, un oficial, un Comisario y un soldado.

En Nules y Vall de Uxó, Faustino Pérez, Diego Perona, Fabra Roldán, Agustín Anglés y tres camaradas del Ejército de Costa.

En Onda y Villarreal, Pepita Santacreu, José Hernández Merlos, Miguel Alonso Viana, Francisco Vidal, un oficial, un Comisario y un soldado.

En Almazora y Burriana, Vicente Gimeno, Vicente Sos, Antonio Gil, Rafael Mercé, una muchacha, un oficial, un Comisario y un soldado.

El próximo domingo debe continuar la limpieza de las calles

Los resultados de la limpieza de tierra en las calles durante el día Primero de Mayo fueron magníficos. Algunas calles quedaron totalmente libres de los grandes montones que dificultaban su tránsito, y otras se descongestionaron notablemente. El esfuerzo realizado por el pueblo no fué baldío, ya que se logró, sino en su totalidad, una buena parte del propósito que contenía la iniciativa del Consejo Municipal y del Frente Popular.

Pero es indudable que no todo quedó hecho con el esfuerzo del pasado domingo. Sobre la calzada de incontables calles quedaron algunos montículos que las pasadas lluvias ha amasado y que el tiempo ha endurecido después. Sobre esto hay que añadir la tierra que en proporciones enormes se va sacando continuamente de los refugios en construcción, deduciendo como consecuencia lógica que en la presente semana se acumulará, por lo menos, tanta tierra como había antes del Primero de Mayo, ya que el transporte diario no alcanza a la cantidad que se extrae de los refugios.

En estas circunstancias, sería conveniente que el Frente Popular y el Consejo Municipal repitieran el próximo domingo y sucesivos, ese sistema, organizándolo más detenidamente para que, a ser posible, no se quede en Castellón un solo vehículo de tracción mecánica o animal que no preste su decidida cooperación a esta labor.

El pueblo, es seguro que ayudará con el mismo tesón a estas tareas, siendo una lástima que no se aprovechen estas vitales energías.

El pueblo, es seguro que ayudará con el mismo tesón a estas tareas, siendo una lástima que no se aprovechen estas vitales energías.

Centro de Reclutamiento Insurrección y Movilización número 12 - Castellón

Se ha prorrogado el plazo para la admisión de voluntarios

Dispuesto por la Superioridad que el plazo de admisión de voluntarios quede prorrogado hasta nueva orden, siempre que no pertenezcan a reemplazos movilizados, se hace saber por la presente Circular, a fin de que los que deseen presentarse hasta la edad de 45 años, lo verifiquen en esta capital en las Oficinas del Comité Provincial de Educación Militar (Escultor Viciario, 1-2.) y en los restantes pueblos a los Presidentes de los Consejos Municipales; los cuales me darán diariamente cuenta de los presentados.

Castellón 1.º de Mayo de 1938.
El Primer Jefe,
M. EIXEA.

Queda prohibido señalar tasas a la patata temprana

En cumplimiento de lo ordenado por el Ministerio de Agricultura se hace saber a todos los productores de patata temprana que las tasas para productor y consumidor serán publicadas muy en breve en Orden de la Presidencia del Consejo de Ministros, y que entretanto deben abstenerse de señalarse tasas por ninguna autoridad ni organismo político o sindical, pues no están autorizados para ello.

Lo que se hace público para general conocimiento, encargando a los agentes y fuerzas de mi mando procedan energicamente, deteniendo y poniendo a disposición de los Tribunales, a los que contravengan lo dispuesto.

Castellón, 2 de Mayo de 1938.
El Gobernador civil,
FERNANDO RODRIGUEZ

Caja de Ahorros y Monte de Piedad
CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Popular
de LIBRE DISPOSICION
según decretos ministeriales
los del 2 y 9 Enero de 1937

"HELIOS"
Revista vegetariana naturalista
De venta en el kiosco de la Plaza de la Independencia
Ejemplar: 0'30 ptas.

Con in...
ticos y...
Todos lo...
dad del...
Barcelona...
ros y organiza...
presentados p...
braron el Prim...
mitin de conju...
En primer lu...
Rosal, en repre...
General de T...
gló un saludo...
a los compañe...
tiranía brutal...
Mariano R. V...
dijo que este...
de victoria po...
avance enemig...
pos.
Nuestra capa...
agregó—le ha...
sus energías y...
alud impetuoso...
moralización c...
También Ale...
a una ofensiva...
retaguardia la...
fuerzo desesper...
toria se repite...
ciosa puede, d...
hundirse verti...
la nuestra, est...
estuvo nunca...
Para asegur...
es impresionan...
intensivo. La C...
ción firme de...
semana ingles...
bir que el sába...
trabajo. Hay...
canso todas la...
que privarse d...
ble continuar...
retaguardia de...
de guerra y d...
Nos hemos...
var hasta el...
momento que...
falecer nuestra...
descanso más...
mientras dure l...
inglesa; vigor...
do y-lucha" h...
Por el pa...
Anuel Algar...
parte de nues...
está sometido...
tranjera. La z...
da en dos mit...
plantándonos...
ser con bland...
combatamos e...
cesitamos liqu...
nuestro favor?...
Sobran a nu...
clados de volu...
oma de la que...
nencia partic...
Vencer. No...
que dar. Espa...
de morir, mier...
español de los...
Acracio Bart...
atrigándose a...
mundo, les di...
los pueblos, es...
doles a triunf...
tarios del patri...
A LOS...
Dispongo...
Anís dulce, An...
no Quinado, R...
Todo en B...
También dispo...
cajas...
Calidades y...
propias. Merca...
Ventas nue...
Valencia. T...

Con intervención de significados dirigentes políticos y sindicales, se celebró ayer en Barcelona un grandioso mitin de unidad obrera

Todos los oradores expresaron la necesidad de la resistencia y su fe en los recursos del pueblo

Barcelona. Los partidos obreros y organizaciones sindicales, representados por sus Comités, celebraron el Primero de Mayo con un mitin de conjunto.

En primer lugar, habló Amaro del Rosal, en representación de la Unión General de Trabajadores, que dirigió un saludo a los combatientes y a los compañeros que gimen bajo la tiranía brutal del fascismo.

Mariano R. Vázquez, por la C.N.T., dijo que este Primero de Mayo es de victoria porque no lo impide el avance enemigo de los últimos tiempos.

Nuestra capacidad de resistencia—agregó—le ha obligado a concentrar sus energías y lanzarse como un alud impetuoso, para ver si la demoralización cunde entre nosotros.

Para asegurar nuestra resistencia, es imprescindible ir a un trabajo intensivo. La C. N. T. declara su decisión firme de poner fin rápido a la semana inglesa.

Por el partido Socialista habló Manuel Algar, quien dijo: La mayor parte de nuestro territorio nacional está sometido a la dominación extranjera.

Sobran a nuestro lado los desahuciados de voluntad y los que por encima de la guerra pongan su conveniencia particular.

Venceros. No tenemos otra consigna que dar. España no muere, no puede morir, mientras quede en pie un español de los que merecen serlo.

Acració Bartolomé, por la F. A. I., dirigiéndose a los trabajadores del mundo, les dice: hay que imitar a los pueblos español y chino, ayudándose a triunfar.

Hacen la guerra que habrá de impedir una segunda carnicería internacional.

Por último, Manuel Delicado, por el partido Comunista, dice:

Un pueblo que ha sido víctima de un atropello, no puede ser ni será vencido. Cuando a España se la creía agotada, se ha erguido mostrando su vitalidad. Se nos ha calumniado.

A pesar de todo, podemos decir al mundo que luchamos por la independencia de España, por la República democrática y por las libertades de nuestro Pueblo.

Finalmente se leyeron unas cuartillas de la Delegación francesa, en las que exponen lo que hasta ahora han visto en España y en las que dicen:

Hemos adquirido la certidumbre de que el pueblo español no aceptará jamás someterse al régimen de esclavitud, de opresión y de ejecuciones en masa de los dictadores fascistas.

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Nuestro glorioso Ejército resiste todos los ataques y contraataca enérgicamente, recuperando posiciones

Barcelona. — Parte oficial de guerra facilitado por el Ministerio de Defensa Nacional.

ESTE. — Nuestras fuerzas rechazaron un movimiento ofensivo sobre posiciones propias de la cota 1.668 (vértice Valtrás del Montsech).

En los demás sectores de este Ejército, la actividad registrada careció de importancia.

LEVANTE. — Con intenso apoyo de aviación y artillería, el enemigo atacó en el sector de Allaga, luchándose con dureza en las proximidades de Collado Alto y Vértice Sas Antón, logrando ocupar algunas de nuestras posiciones de la línea de vigilancia, que recuperamos en energético contraataque.

En los demás Ejércitos sin noticias de interés.

Palabras del general Miaja

Madrid. — Ha regresado el general Miaja, quien recibió numerosas visitas, entre ellas la del Gobernador civil de Guadalajara, que le hizo entrega de 185.000 pesetas para atenciones de guerra.

Después habló con los periodistas, a quienes, expresó la satisfacción que le ha producido su reciente viaje a Barcelona.

Refiriéndose a las operaciones militares, dijo que se había contenido el avance del enemigo.

Agregó que estará aquí en Madrid y que aunque ahora, por el número de Ejército que manda, habrá de ir de uno a otro lado, en cuanto ocurra lo más mínimo en Madrid, aquí estará. Sépanlo—añadió—las lenguas maldicientes y calumniosas que no descansan y menos cuando las cosas no marchan a su gusto.

Para los propietarios de palomas

ORDEN

Por exigirlo las actuales circunstancias, vengo en ordenar lo siguiente:

Primero. — Todos los particulares, Sociedades u Organizaciones residentes en la provincia de Castellón, que tengan palomas, de cualquier clase que sean y en cualquier situación que se encuentren, quedan obligados a prestar declaración jurada de las mismas, dentro del plazo de cuarenta y ocho horas.

Segundo. — En la ciudad de Castellón y barrios dependientes el Consejo municipal de esta capital, los poseedores de palomas, para facilitar la labor de la Alcaldía, harán las declaraciones directamente en el Gobierno civil.

Tercero. — En los demás pueblos de la provincia, las declaraciones, que habrán de hacerse conforme al modelo que se acompaña, se harán ante los Consejos municipales.

Cuarto. — Las declaraciones se harán por duplicado, por los mismos poseedores de las palomas. Una de las declaraciones, en el Consejo de Castellón, se devolverá a los interesados con el sello del Gobierno civil. En los pueblos de la provincia, las declaraciones se presentarán en los Consejos municipales, que también devolverán una de ellas con el sello del Consejo.

Las declaraciones, con el sello del Gobierno civil o Consejos Municipales que se devuelven a los poseedores de las palomas, servirán a éstos para justificar ante los Agentes de mi Autoridad el haber cumplimentado la presente Orden.

Quinto. — Dentro del plazo de cuatro días, los Alcaldes remitirán a este Gobierno civil las declaraciones que se hayan presentado en cada Consejo municipal, acompañadas de una relación de las mismas, con un resumen al final.

Sexto. — A los que transcurrido el plazo de cuarenta y ocho horas que se les da para presentar las declaraciones no cumplieren según se ordena o falseasen el número, se les exigirán las responsabilidades correspondientes, por desobediencia y falsedad.

Séptimo. — Los Alcaldes, fuerzas a mis órdenes y agentes de la Au-

EL PRIMERO DE MAYO EN EL MUNDO

Moscú. El domingo se celebró en la Plaza Roja la tradicional revista, a la que precedió una imponente ceremonia de juramento de los jóvenes soldados ante el mariscal Vorochilof. Este, después de rendir homenaje a los pueblos español y chino, y de recordar a los reclutas los deberes que les esperan, marchó al mausoleo donde se reunió con Stalin, los miembros del Gobierno y los jefes militares para presenciar el desfile.

Al frente de las tropas iba el mariscal Bodionny, jefe de la guarnición de Moscú y participaron en el desfile importantes unidades de todas las armas, incluso de marina.

El material motorizado fue más abundante que en revistas de años anteriores. En el de este año desfilaron 190 tanques pesados. Veintiseis de ellos iban armados con un cañón del 75 y cuatro ametralladoras; y nueve, con tres cañones y nueve ametralladoras, cada uno.

Cerraban la marcha las organizaciones obreras.

Sobre la multitud volaron 210 aparatos bimotores, en escuadrillas de nueve aparatos, seguidos de 280 cazas, monoplazas.

Por la noche, hubo balles en las plazas, profusamente iluminadas.

París. — En el parque de Vincennes, se celebró una grandiosa manifestación organizada por los Sindicatos de la región de París. El desfile duró dos horas.

En el mitin celebrado en el Parque, hablaron: el Secretario de la Unión de Sindicatos, camarada Raymond y el Secretario de la C. G. T., León Jouhaux.

El primero, pidió la libertad de comercio para la España republicana.

La lectura de unas declaraciones de los delegados españoles, fué acogida con vítores y ovaciones.

En provincias, se celebraron actos análogos, con gran entusiasmo.

Varsovia. — Con motivo del Primero de Mayo se han registrado algunas colisiones.

En un barrio se colocó una bomba, para que estallara al paso de una manifestación judía. El artefacto no produjo víctimas, porque el itinerario de la misma había sido modificado.

En Ivov y en Stelce, resultaron dos muertos y tres heridos, en dos colisiones.

En la manifestación obrera de Varsovia participaron 25.000 personas.

Londres. — El Primero de Mayo se ha celebrado con una manifestación laborista, que congregó en Hyde Park una multitud que se calcula en 300.000 personas.

Cerca de 100.000 llegaron al Parque a media tarde, formando una manifestación que venía de recorrer las principales calles de Londres y que llegó a ocupar una longitud de más de ocho kilómetros.

Esta inmensa muchedumbre des-

tañidad velarán por el exacto cumplimiento de esta orden, deteniendo a los infractores, poniéndolos a disposición de los Tribunales y dando cuena a este Gobierno civil.

Castellón 27 de Abril de 1938.

El Gobernador civil,

F. RODRIGUEZ

MODELO QUE SE CITA

(1) vecino de

declara bajo su responsabilidad que posee en (2) las siguientes palomas (3)

(4) a de Abril de 1938

(Firma)

(1) Nombre y apellidos.

(2) Lugar donde tenga las palomas.

(3) Número de palomas que posee, sin excluir ninguna, razas y demás detalles.

(4) Pueblo y fecha.

filó entre una barrera de policías, entonando "La Internacional".

En Hyde Park se pronunciaron varios discursos. Shinnwell, dirigió violentos ataques contra el Gobierno, anunciándole desagradables sorpresas en las próximas elecciones generales, como consecuencia de su política contraria al sentir del pueblo inglés y halagadora para los dictadores que invaden España.

Praga. — La Fiesta del Primero de Mayo ha dado ocasión al pueblo para exteriorizar su resolución de defender la libertad y la independencia de Checoslovaquia. Todos los partidos habían renunciado a sus banderas.

La manifestación, que duró dos horas, terminó en el Ayuntamiento, donde el alcalde de la capital pronunció un discurso en el que dijo:

Hay que trabajar por la paz, pero también hay que combatir por ella.

El signo de la manifestación fué el de la unidad checoslovaca.

Méjico. — Por primera vez, las organizaciones obreras militarizadas, han participado en el desfile del Primero de Mayo. La ciudad estaba animadísima y la manifestación estuvo formada por más de cien mil trabajadores, que desfilaron por delante del Palacio Nacional, aclamando al Presidente Cárdenas.

La España republicana y obrera fué aclamadísima y los niños de los combatientes acogidos por Méjico, fueron muy agasajados.

Bruselas. — La manifestación del Primero de Mayo, fué imponente. Estaba organizada por los grupos socialistas de la capital, presididos de los dirigentes del Partido que rodeaban al camarada Vandervelde.

En la manifestación figuraban grupos de voluntarios que luchan en España y los niños españoles refugiados en Bélgica.

A su llegada a la Casa del Pueblo los líderes pronunciaron discursos.

La manifestación estaba colocada bajo el signo de la Ayuda a España y los manifestantes clamaban cánticos para la España Republicana.

Berna. — Los trabajadores suizos han celebrado con manifestaciones y mítines el Primero de Mayo, en todos los cuales se dieron vivas a la España Republicana.

Estokolmo. — Se han celebrado las manifestaciones obreras del Primero de Mayo, viéndose concurrir simas y dedicándose en todas ellas un recuerdo a la España que lucha por su independencia.

En los mítines celebrados tomaron parte varios ministros, incluso el jefe del Gobierno, camarada Hansson.

Lotería Nacional

Barcelona. — En el sorteo de la Lotería Nacional, celebrado en el día de hoy, han resultado premiados los números siguientes:

Primero. — 21.757, Valencia.

Segundo. — 35.552, Madrid.

Tercero. — 16.307, Madrid.

Cuartos. — 30.208, Barcelona;

18.139, Madrid; 11.280, Madrid;

19.456, Valencia; 10.032, Madrid;

25.328, Barcelona; 13.009, Barcelona;

2.665, Valencia; 6.721, Madrid;

2.463, Barcelona.

Concurso para cubrir 100 plazas de mecánicos de aviación

Barcelona. — La "Gaceta de la República" inserta una orden del Ministerio de Defensa Nacional convocando un curso para cien plazas de mecánicos provisionales de Aviación.

REFUGIOS

A LOS COMITES DE ABASTOS Y COMERCIANTES

Dispongo de grandes cantidades para entrega inmediata de Cogniacs, Anís dulce, Anís Cazalla, Vermulits, Manzanillas, Málaga, Moscatel, Vino Quinado, Rhon y Pléon.

Todo en Barriles de 200 y 100 litros. Venta mínima quinientos litros. También disponemos de estos artículos en botellería. Venta mínima diez cajas.

Calidades y precios sin competencia por poseer Fábricas de alcohol propias. Mercancía puesta Valencia.

Ventas nuestro Representante Benigno Monzón, Dr. Monserrat, 21.— Valencia. Teléfono 10.990.

Heraldo de Castellón

¡Como en 1808, España vencerá!

Colaboración

POR QUE LUCHAMOS

Conviene recordar en estos momentos, la fecha gloriosa para los españoles del 2 de Mayo de 1808 en la que fueron vencidos los ejércitos invasores a fuerza de heroísmo y entusiasmo. Este recuerdo debe perdurar en nuestras mentes en la hora presente, e imitar a aquellos valientes defensores de la Libertad,

Una entrevista con el alcalde de Castellón

(Viene de la primera plana)

baja, todavía lleva una marcha ascendente y por tanto no caben ni críticas ni alientos, sino remedios en la medida que quepa a este Consejo, la espléndida actitud del vecindario. Crear V. que es preciso que uno trabaje mucho y bien para poderse sentir digno de representar a este admirable pueblo.

—¿En qué medida el Ayuntamiento de Castellón atiende al abastecimiento de la capital?

—Es sabido que a los Consejos Municipales, se les ha suscitado el problema de abastos, por cuanto su importancia exigía crear un organismo que tuviese la exclusiva de esta función; aún así a las Consejerías de Abastos Municipales, sólo se les encomendó una misión puramente distribuidora y en este sentido se ha tratado de organizar debidamente el abastecimiento de Castellón. A pesar de no estar aún perfecto ni mucho menos, no solo se han evitado molestias al público, sino que también la mejor administración de los viveres disponibles, ha permitido dar la sensación de mayor abundancia, consecuencia de una equitativa distribución. Actualmente el alijio de forasteros por un lado y por otro la continua renovación de personal, consecuencia de las movilizaciones y del voluntariado que merma los empleados, ha creado algunos inconvenientes que inmediatamente se han reflejado en el público, pero trabajamos fuerte para encauzar de nuevo la organización y en breve funcionará con todo rigor.

—¿A base de qué forma se pueden extraer los inmensos recursos de nuestro pueblo en la lucha por nuestra independencia?

—Nuestro pueblo es efectivamente rico en recursos e improvisaciones. Lo imponderable y lo imprevisto ha sido siempre casi decisivo, pero no por eso hemos de perder de vista que encauzar estos servicios y organizarlos debidamente es siempre más fecundo que el esfuerzo esporádico y aislado en que tanto se ha distinguido nuestro carácter.

Estos recursos de que V. habla, puestos con todo calor y entusiasmo a disposición del Gobierno y de sus legítimos representantes, cumpliendo en cambio con fe e inteligencia sus mandatos, encontrarían su máximo rendimiento.

Las iniciativas y los ensayos de tipo particular, realizados por entidades diversas, por bien orientados que estén siempre son perjudiciales para el conjunto de nuestra obra.

En una palabra: los admirables e inmensos recursos que pueden extraerse de nuestro pueblo encontrarán su máxima eficacia con esta sencilla receta: Acatamiento absoluto y disciplinado al Gobierno y a sus órganos representativos.

que con un valor insuperable y dándose perfecta cuenta de sus deberes de ciudadano y español, supieron derrotar a las tropas napoleónicas en pleno corazón de Madrid, de nuestro Madrid glorioso y heroico hoy como entonces, que cogidas por su ambición imperialista, pretendían arrebatarnos nuestra independencia.

Digno ejemplo el de aquellos bravos luchadores por la Libertad, que con el pensamiento puesto en la santa causa que defendían, consiguieron aplastar al enemigo invasor.

La guerra actual, guerra también de invasión como aquella, pero de mucha más envergadura por el número de combatientes y elementos bélicos que intervienen en la lucha; por las máquinas y aparatos sinestros que los hombres han inventado para destrucción de la Humanidad; y por sus características peculiares de todos conocidos, exige imperiosamente de todos los amantes de la Libertad, de todos los ciudadanos españoles y de todos los antifascistas, se presten a defender nuestra patria gravemente amenazada por el fascismo extranjero, que al igual que los ejércitos imperialistas de Napoleón, quieren a toda costa privarnos de la Libertad e Independencia a que tienen derecho, todos los pueblos democráticos.

Luchar por la Libertad. La Libertad es el oxígeno democrático que vigoriza al ser humano y civiliza a los pueblos. La Libertad es cultura y regeneración, trabajo y progreso. Con la Libertad desaparece la humillación, la esclavitud y la miseria que tanto corroe a los pueblos que carecen de ella.

Hermoso espejo el de la Unión Soviética, donde pueden mirarse todos los amantes de la Libertad; la invicta Unión Soviética de Lenin y Stalin que con el pueblo bolchevique supieron abrir en su tierra caminos de felicidad y de progreso.

La España Republicana; la España Democrática; la España de los trabajadores tiene necesariamente que vencer en la contienda entablada con los españoles traidores y ejércitos invasores; y tiene forzosamente que vencer porque defiende su libertad; quiere su libertad; ama su libertad y tiene perfecto derecho a ser libre porque el pueblo español así lo quiere.

¿Merece vivir la vida sin libertad? No y mil veces no. Por ella luchamos; por ella combatimos y por ella moriremos si preciso fuese, porque es preferible una muerte digna y gloriosa a vivir sometido a la tiranía de la reacción.

¡Viva la Libertad que es la liberación de los pueblos oprimidos!

Villarreal 1 de Mayo de 1938.
LEOPOLDO CARRILLO
Comisario del 15 Batallón de Retaguardia

Carnets chófer
Tramitación automovilista
Agencia ROMA
CASAS REA, 120
CASTELLÓN

Cómo se terminó la guerra de la Independencia con la victoria de las armas españolas

Con motivo del 2 de Mayo

Los sucesos ocurridos en Madrid el día 2 de Mayo de 1808 dieron origen al levantamiento popular en toda el área nacional en defensa de la independencia amenazada por las pérdidas napoleónicas. Asturias es la primera provincia que se alza contra el invasor el 9 de mayo, incorporándose poco después las demás provincias al movimiento patriótico, al que se oponen en todas partes las tradicionales clases directoras, entregadas por completo a las pretensiones napoleónicas. Pueron entonces las capas populares

Los Ayuntamientos a la cabeza de la lucha

La entusiasta movilización de los pueblos

Todos los días venimos registrando con honda satisfacción la intensa movilización de los pueblos de nuestra provincia, para resistir y luchar hasta vencer contra el fascismo que quiere avasallarnos.

Muestra de ello son los telegramas que damos a continuación:

Del alcalde de Onda al Gobernador civil:

"Reunido pueblo Onda con fuerza pública y soldados, le saludamos y reafirmamos nuestra fe victoriosa definitiva, estando dispuestos a luchar hasta aplastamiento definitivo del fascismo. ¡Viva la República!"

Del Consejo Municipal de Benlloch al General Miaja:

Convocado por el Consejo Municipal se reunió el pueblo entero de Benlloch, conjuntamente con el Ejército Popular, y juramentámonos estar dispuestos a dar nuestra última gota de sangre antes que el fascismo pise nuestro pueblo.

El pueblo entero se moviliza para fortificar.

¡Viva el Ejército Popular!
¡Viva la República!
El alcalde, Ricardo Sabater.

Del alcalde de Almazora:

"Reunido magnífico acto organizativo. Frente Popular y fuerzas recuperación en conmemoración Primero de Mayo, expresámonos firme decisión trabajar y luchar sin tregua hasta vencer invasores sin pactos ni meditaciones.

¡Viva el Frente Popular! ¡Viva la República!
Ventura, alcalde; Martínez, comisario."

Interesantes manifestaciones del Gobernador acerca de la movilización en Villafamés

El Gobernador nos manifestó que estaba muy satisfecho del comportamiento de los vecinos del pueblo de Villafamés, donde en pocos días se movilizaron voluntariamente para trabajar en las brigadas de fortificación 558 hombres que actualmente ya están prestando sus servicios. Destacó el elevado espíritu antifascista de estos ciudadanos, por estar todos ellos sin llamar a filas y de edades comprendidas entre los 15 y los 50 años.

de la nación el único elemento auténticamente patriota. En Valencia, el capitán general Conde de la Conquista combatió por cuantos medios furo a su alcance al movimiento, por lo que el pueblo acudido por el canónigo don Baltasar Calvo, rasgó irramente a los traidores y timoratos. Desde Valencia, Fernando Napoleón felicitándoles por el nombramiento de José Bonaparte como VI dirige una vergonzosa carta a rey de España. A la misma altura se encontraban la nobleza, ministros y autoridades de todo orden.

Surgen entonces las juntas provinciales como organismos de gobierno encargadas de encauzar el movimiento nacional. Levantan tropas, imponen tributos, dictan leyes y establecen negociaciones diplomáticas con Inglaterra que presta una ayuda eficaz con armas, soldados y dinero.

En Septiembre del mismo año de 1808, por iniciativa de las mismas juntas provinciales se creó la Junta Central, como organismo de gobierno que concentrara la dirección política del país, que se constituyó el día 25 en Aranjuez, presidida por el conde de Floridablanca y estaba integrada por 35 representantes. Pero en el mes de noviembre y ante el rápido avance de Napoleón sobre Madrid, trasladó su residencia a Sevilla.

En el mes de julio el ejército organizado por la Junta de Granada, al mando del general Reding vence a las tropas francesas en Bailén, lo que les obliga también a levantar el sitio puesto a Zaragoza, huyendo precipitadamente de Madrid José I. Para contrarrestar los efectos de la batalla de Bailén, Napoleón penetra en España al frente de 300.000 soldados, apoderándose, entre otras plazas, de Madrid, Zaragoza, Gerona, Córdoba, Granada, Málaga y Sevilla, sitiándose la ciudad de Cádiz, llegando a ser tan difícil la situación que en los primeros días de enero de 1810, la Junta Central tuvo que refugiarse en la isla de León, cuya Junta en vista de los acontecimientos decidió hacer dejación de su poder en una Regencia compuesta de cinco individuos, la que después de alguna resistencia acordó la convocatoria de Cortes generales y extraordinarias para el 24 de septiembre en la isla de León donde se trasladó la Regencia desde Cádiz el día 22.

Mientras tanto las tropas invasoras conquistaban Astorga, Ciudad Rodrigo y Lérida, así como en 1811 Ta-

ragona y Sagunto, y en 9 de Enero de 1812 capituló Valencia. Poco después Wellington conquistó Ciudad Rodrigo y Badajoz, derrotando a las tropas francesas en la célebre batalla de los Arapiles el día 22 de julio en que los franceses huyen a la desbandada, dejando más de 7.000 prisioneros; Esta victoria obliga al general francés a levantar el sitio de Cádiz. El Rey José ante la ofensiva de las fuerzas aliadas mandadas por Wellington, retrocede de Valladolid a Burgos, continuando después hasta Vitoria, librándose frente a esta ciudad la batalla definitiva, en la que después de una lucha porfiriadísima los franceses son derrotados por completo, sufriendo un gran descalabro, decidiéndose con ello la guerra de la independencia en favor de las armas españolas. Suchet se ve obligado a evacuar Valencia y Tarragona, cruzando la frontera. Poco después, a consecuencia de la batalla de San Marcial, cae también en poder de los aliados San Sebastián, quedando con ello España libre de soldados napoleónicos, dando cima así gloriosamente a la magnífica epopeya de la guerra de la independencia.

El día 24 de Septiembre de 1810 se reunieron los diputados de las Cortes en el teatro de la Ista de León, siendo recibidos con gran entusiasmo y emoción por el pueblo en masa, que veía en ellos los representantes de la nueva España, forjadores del principio de la soberanía nacional, siendo su valedor más caracterizado el canónigo y catequista Muñoz Torrero al que su condición de sacerdote no le impidió ser al propio tiempo un gran liberal y un patriota ejemplar. Las Cortes después de elaborar diversos decretos de carácter liberal, se trasladaron a Cádiz el 20 de febrero de 1812, reanunciando seguidamente las sesiones en la iglesia de San Felipe Neri. Acordaron grabar en letras de oro los nombres de Daoiz, Velarde, Mina, el Empeinado y otros mártires de la Independencia, así como declarar fiesta nacional el día 2 de Mayo, y abolieron los tormentos y terminaron con los señoríos. Finalmente, el día 23 de Enero de 1812 quedó aprobada la Constitución de 1812, que aunque de carácter religioso y monárquico, proclamó el principio de la soberanía nacional, iniciándose así el ciclo constitucional en la historia contemporánea española.

2 DE MAYO

Jornada de resistencia y de victoria!
Jornada de Independencia y Libertad!
¡Todo el pueblo español contra la invasión extranjera!

Movilización de todas nuestras fuerzas y recursos para resistir y vencer

Luc
Re
Todo
del C
El Gobie
mentu pol
sigue la
que viene a
nuestro país
El Gobie
tiene la virt
solista en la
la lucha: ha
España al e
nuestros her
nidos que, p
ren la indep
No en ba
asombroso
por piedad
amente los
a llevar la g
acabe con e
nuestros cam
mayor entusias
sus energías,
rales, los p
liza con fieb
de nuestro p
La declar
el fascismo
Gobiernos
Gobierno ad
declaraba qu
y 4.º de acu
"Repúblic
te sobre prin
un Gobierno
emitido por
fime, depend
que el pueblo
La estruct
lidad nacion
lugar tan pro
restricciones
tra toda repr
Es decir, el
libre volunt
mente después
Con ello s
fuerzan las p
que cada vez
timiento de la
de la democr
cismo no sólo
tros campos y
situación geog
la libertad y
El documen
cada vez con
tuando más e
zas antifascis
dados constitu
y para los, co
hará rendir má
Con estas
resistencia y
que nunca gr
REMOS!